

An Eltern und erziehungsberechtigte Personen
Jahrgang 5

WhatsApp Nutzung Ihrer Kinder

Sehr geehrte Eltern und erziehungsberechtigte Personen,

mit diesem Brief möchte das Team der fünften Klassen Sie auf einige Probleme durch die Nutzung von WhatsApp seitens Ihrer Kinder hinweisen.

In verschiedenen Klassenräten wurde deutlich, dass es inzwischen Gruppen gibt, die ursprünglich dazu dienen, wichtige Informationen (wie beispielsweise zu erledigende Aufgaben) untereinander auszutauschen. Wie schon oft von uns erlebt, artet die Nutzung inzwischen aus:

- Kinder eröffnen immer neue Gruppen, z. T. mit Personen, die nicht zur Klasse bzw. zur Schule gehören, also mit unbekannt Personen.
- Nichtschulische Informationen, z. T. auch verbale Angriffe und Konflikte werden ausgetauscht.
- Bis zu 200 Nachrichten, inklusive vieler Videos, die die Speicherkapazitäten überlasten, werden in den Chat gegeben.
- Kinder, die sich dem widersetzen, indem sie aus der Gruppe austreten, werden mit dem Ausschluss aus der Freundesgruppe bestraft.
- Ihre Kinder äußern bereits jetzt eine emotionale Belastung dadurch, trauen sich aber nicht, aus Gruppen auszutreten.

Sie werden sicher verstehen, dass wir uns als Schule nicht um diese privaten Dinge kümmern können, dennoch mit den Auswirkungen im Schulalltag umgehen müssen.

Daher machen wir an dieser Stelle nochmals auf Folgendes aufmerksam:

Kindern unter 16 Jahren ist es in Deutschland nicht gestattet, WhatsApp zu nutzen. Sie als erziehungsberechtigte Personen sind für eine regelwidrige Nutzung verantwortlich. Wenn Sie sich also nicht in der Lage sehen, die Nutzung Ihres Kindes zu kontrollieren, hilft es oftmals, die Nutzung von WhatsApp für Gruppen zu verbieten.

Das macht es Ihrem Kind leichter, seinen Austritt aus einer Gruppe zu rechtfertigen.

Bedenken Sie, viele Austritte zum jetzigen Zeitpunkt erleichtern es allen Beteiligten, Konflikte vor Ort zu lösen und nicht per WhatsApp!

Für Ihre Kinder und für uns alle wünschen wir Ihnen gutes Gelingen bei den weiteren Entscheidungen zur Handynutzung Ihres Kindes.

Mit freundlichen Grüßen

Das Team des Jahrgang 5